
◇工事請負仮契約　　議会議決　　本契約

◇ 入札を行う
　　場　所：役場会議室
　　同席者：村長、総務課長、財政係長、財政係の４名
　　（価格決定：予定価格、最低価格はあらかじめ村長が決定し、封
印）
　　落　札：予定価格と最低価格の間で、

◇ 指名業者への現場説明（現説）
　　場　所：役場の会議室
　　＊ 指名業者に設計図等配布
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　記録的猛暑の中、今年の夏の最盛期も無事終えようとしています。
明るい話題をご紹介し、皆さんと一緒に喜びを分かち合いたいのですが、はたしてこの夏はどうだったでしょうか？
　私が、家族と共に山中湖に移り住んだ頃は、村中に活気があり、スポーツ合宿をはじめ、
保養所や民宿に来られたお客様で、車の通行も危ないほどでした。
　連日早朝から夕方まで、スポーツ合宿の若人の掛け声は山々にこだまし、湖には色とりどりのウィンド・サーフィンの帆がゆったりと浮かんでいま
した。
　そのころの私は、東京から帰ってくる週末には、時には田んぼや大根の出荷の手伝いにも出かけました。当時は、活気とのどかさのある山中湖でし
た。
今、その時代をハツラツと経営していた人たちも相応の年齢になり、世代交代と学生やスポーツ人口の減少などの厳しい時代の中で、
元気（元々持っている気力）を失っているように見えます。そうすると、つい愚痴も増えてしまいますよネ。
　我が山中湖村は、観光立村として観光を基幹産業に位置づけているのですから、全村民が、あのころの「元気」を取りもどさなければなりません。

若がえろう　山中湖！

観 光 客 の 生 の 声 山中湖村のホームページ・掲示板から

　山中湖村の公式ホームページの掲示板には、観光客の方々の生の声が書き込まれ
ており、これからの村づくりに大いに役立つ情報が多数あります。中には実名を挙げ
た耳の痛い辛口な批判や提言もありますが、見過ごしがちな書き込みをご紹介いた

タイトル：「ありがとう」
　姉が友人3人と山中湖に行った時のこと、地元の方に色々親
切にしていただいたと感激しておりましたので、この場を借り
お礼を申し上げたいと思います。
　夕方、旭日丘バス停近くの店で食事に入ろうとしたところ、
今日はもう閉店とのことでがっかりした姉達に、近くの美味し
い店まで車で連れて行って下さったお店のご主人。
　食事のあと乗ったタクシーでは、もう日が落ちていたため、
鍵を開けて家に入るまでライトで足元を照らしてくれていた
運転手さん。また次の日、車を途中でとめて草むらから、リース
になるような実のついた蔦を取ってきてくれたタクシーの運
転手さん。
　皆さんお世話になりました。　姉に成り代わり御礼申し上げ
ます。

　これを読んだとき、「これぞ山中湖！」と思い、正直ホットしました。
当然のことでありながら、つい忘れてしまいそうな「山中湖の心」にふれた思いです。

　村民体育館（中学校共用）の雨漏りはひどく、雨の日はあちこちにバケツ
を置いて使っていたり、また、東小学校の体育館も、風まじりの雨の日には、
やはり雨漏りがしていたようです。
　６月の定例議会の一般質問で、「大型土木公共事業が次々と進められる
中、既存の公共施設が相当傷んだままになっており、村民は不便を強いら
れている」として、村民体育館や東小学校の体育館の雨漏りなどの実情調
査と早急な補修を要求しました。
　台風シーズンを前に確認したところ、村民体育館の雨漏りは修繕された

●村民体育館の雨漏りなど解消

◇ 指名業者選考特別委員会開催
　　委員長：助役
　　委  　員：各課の課長 
　　＊ 入札参加業社を選考する（最低３社）

　長坂町や大泉
村では、指名業者
選考に関して
　贈収賄事件が
　発覚しました

　役場職員が
価格などを漏らし
談合に関与すれば
　官制談合に
　なります

　　　談合：
　入札業者の間で
落札者を決定する
こと。価格も高値で
　調整（落札価格
　　の漏洩）

　防衛施設庁に対し、ダム（調節池）建設の根拠について、住民への洪水被
害や、湖への汚染事実に関する記録の提出を求めたところ、「住民および
湖への被害実績は、村から提出されていないし、データも無い」との回答
を得ました。
　また、建設理由は「山中湖村からの要請」という答えです。やはり、根拠の

●防衛施設庁からの正式回答

●村政についてのご意見や励まし・ご提言を、
　お手紙や電話、FAXで沢山いただいております。
　さらにいろいろなご意見をお聞かせください。
　今後の活動に役立てます。

お気軽に
ご参加
ください

これからの山中湖を考える会
●9月9日（木）夜7時から●旭日丘中央公民館（2階講堂）

村づくりへの希望や要望など
ご遠慮なくお持ちよりください
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　平成16年８月２８日の新聞に、全国
市民オンブズマン連絡協議会が発表し
た「談合疑惑度県別ランキング（２００
３年度）」という記事内容が掲載されま
した。それによると山梨県は全国３位で
した。
　この連絡協議会によると、落札率（自
治体が決めた予定価格に対する落札価
格の割合）が９５％以上（同額の場合は
１００％）の工事は、談合（不正）が行わ
れた疑いが極めて高いということです。
　談合疑惑度ランキング３位の山梨県は、
落札率９５％以上の工事が全体の９１．
８％あったということです。（最低は宮
城県の全体の１.５％、長野県は２.４％））
　では、山中湖村の公共事業の
落札率は、一体どのくらいな
のでしょうか？
　樋口は６月定例議会の一般
質問で、平成１５年度の事業
別の落札率について質問をしました。そ
れによりますと、全体では落札率は９

７％で、事業別では
道路関連事業が９８.
５％ということで、
驚くべき高い落札率
になっています。
　ところで、入札制
度には、基本的に誰
でも入札できる「一
般競争入札」と、自
治体が入札業社を
選定して入札させる

「指名競争入札」の
２つの制度があり
ます。山中湖村は殆
ど「指名競争入札」

！

！

　これら一連の行為は、勿論、絶対に公
正でなければなりません。この入札制度を、
長期間の努力で、透明化し公正に運用し
た自治体があります。落札率が８７％以
下になった横須賀市です。

　これを山中湖村（９７％）と比

較した場合、１０％の差があり、実際の金
額に置き換えると、１５年度に入札契約
した２つの大型公共事業２８億４０００
万円×１０％＝２億８４００万円の差に
なります。この金額は、税収の１割以上が
節約されることになり、「入札制度」の一

！


